

Embargado. Prohibida su publicación hasta las 11.00 del martes 22 de marzo de 2016

COMUNICADO DE PRENSA

La inclusión escolar y social no es únicamente un gran negocio.

*Informe de la visita de Autisme Genève
a la asociación GAUTENA en el País Vasco*

Ginebra, 22 de marzo de 2016 – A la víspera del día mundial de sensibilización al autismo el próximo 2 de abril, Autisme Genève presenta un informe sobre la inclusión de las personas autistas en el País Vasco español tras la visita que realizó a la asociación GAUTENA. ¿Cuáles eran sus objetivos? Comprender y, a continuación, explicar el origen y el funcionamiento de este modelo, observar los recursos asignados y visitar un lugar de vida y de trabajo. Autisme Genève vuelve de esta visita con elementos concretos para defender el establecimiento de la escuela inclusiva en el cantón de Ginebra.

Política inclusiva y modelo eficaz

Desde hace 30 años, el gobierno del País Vasco lleva a cabo una política inclusiva, privilegiando la escolarización de los jóvenes con necesidades particulares en los centros ordinarios (en inclusión o en clase integrada). Desde el inicio contó con el apoyo de las asociaciones, de los padres y generó un modelo eficaz, compartiendo tareas y financiación de las mismas. Es el resultado de una política que sigue los principios de la ONU relativos a los derechos del niño y los derechos de las personas con discapacidad, que sitúa la ética en el centro de sus actividades y pone de relieve una visión centrada en las competencias y el potencial de la persona.

El programa GAUTENA para personas con autismo

En su informe titulado “ La inclusión escolar y social para las personas autistas en el País Vasco”, la delegación de *Autisme Genève* describe a lo largo de 30 páginas la función que desempeña cada actor del modelo, así como la estructura y la financiación de la asociación GAUTENA, encargada de la inclusión de las personas autistas a lo largo de toda su vida: desde el diagnóstico hasta la ayuda en el hogar para los más pequeños, desde la gestión de las clases integradas hasta la formación de los acompañantes en la escuela

ordinaria para los niños en edad escolar, desde la inclusión estudiantil y profesional hasta la atención de día, los hogares y el apoyo a las familias para los jóvenes y los adultos.

¡Este sistema funciona!

Resultados: El 88% de los niños autistas están a día de hoy incluidos en clase ordinaria en primaria a tiempo completo. Las hospitalizaciones en psiquiatría son muy escasas (3 en 15 años) y tan solo el 28% de la población autista, sin distinción de edades, toma medicamentos, un porcentaje muy reducido, sabiendo que disminuye hasta el 7,5% entre los niños. Por último, la oferta de apoyo a las personas con autismo es muy amplia en el País Vasco, ya que es el resultado de la labor de profesionales muy implicados que han realizado formaciones específicas de calidad. Cabe destacar que el programa de *GAUTENA* ha sido validado por diferentes entidades de certificación, tanto por la calidad de sus servicios y su ética como por la calidad de su gestión.

Para que la escuela inclusiva se convierta en una realidad en Ginebra.

Autisme Genève sugiere:

- establecer una serie de medidas educativas y de acompañamiento inspiradas en el modelo del País Vasco, a lo largo de toda la vida de la persona con autismo,
- un programa de formación de acompañantes con un gran nivel de implicación, que incluya módulos sobre las especificidades del TEA (trastorno del espectro autista), así como cursillos de prácticas específicos,
- una sensibilización notable de la población en general, especialmente de los docentes del sistema ordinario y de los padres de niños sin discapacidad.

Si desea más información:

- Marie-Jeanne Accietto, presidenta de *Autisme Genève*,
presidente@autisme-ge.ch o bien 079 330 61 90 el martes 22 de marzo
- Informe de la visita de *Autisme Genève* a la asociación *GAUTENA* en el País Vasco, los días 14 y 15 de octubre de 2015 : “La inclusión escolar y social para las personas autistas en el País Vasco”:
- www.autisme-ge.ch
- Conferencia de prensa del 22 de marzo de 2016 en directo a partir de las 11.00 o bien volver a verla en: <http://new.livestream.com/GvaPressClub>